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一般質問発言通告事項一覧表

１１月２７日（火） 平成３０年第４回定例会

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１ 染谷和博

議 員

空き家対策について １ 一定の条件を満たす空き家から寄附を受け

入れる制度

市 長

生産緑地 2022 年問

題について

１ 取手市の考え方

２ 空き家増加との関連

市 長

学校施設のクーラー

設置について

１ 普通教室外の設置

２ 体育館への設置

市 長

教 育 長

市立中学校の学費負

担軽減について

１ 文部科学省の「学校における通学用服等の

学用品等の適正な取り扱いについて（通知）」

２ 公立中学校における制服の取引実態に関す

る調査

３ 取手市教育員会の取り組み

市 長

教 育 長

２ 小堤 修

議 員

緊急通報システムに

ついて

１ 緊急通報システムの概要

２ サービスの利用者数と通報件数

３ 通報装置

市 長

とりでの魅力発信に

ついて

１ 取手市ＰＲサポーター

２ ほどよく絶妙とりでサイトへの投稿やＳＮ

Ｓでの情報発信

市 長

取手市の「スポンジ

化」（総論）について

１ 都市の「スポンジ化」に対する取手市の捉

え方

２ 取手市の「スポンジ化」の現状（数値）・空

き家・耕作放棄地・荒れた山林

３ コンパクトシティーと「スポンジ化」

４ 「スポンジ化」を踏まえた都市整備等に関

する総論的な取手市の将来構想

市 長



２

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

３ 齋藤久代

議 員

非常用電源付きの信

号機について

１ 関係機関との連携で市内に設置を 市 長

平成31 年度予算編

成方針について

１ 歳入確保（自主財源50％目標）

２ 消費税引き上げの影響分析

３ シティプロモーションの観点から

（１）ラッピングバス

（２）イバラキセンス

（３）キッチンカー

４ 子育て支援の観点から

（１）多子家庭支援

（２）英語教育

５ 市民との協働、その課題と解決に向けて

６ 行政サービスの質の向上と行政改革

（１）ＩＣＴの活用によって変わる市役所

（２）ＲＰＡの活用

（３）感情労働

（４）視察先として選ばれる

市 長

教 育 長



３

１１月２８日（水）

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

４ 石井めぐみ

議 員

子どもの放課後につ

いて

１ 放課後子どもクラブの現状

２ 運営の現状

３ 支援員の体制の改善

４ 子どもたちの入退室管理システムの導入

５ 放課後対策事業（子ども教室）

６ 災害時の対応・訓練

教 育 長

持続可能な開発目標

（ＳＤＧｓ）につい

て

１ 取手市として既に行っている事業があると

思うが、どのように考えているのか

２ ＳＤＧｓの理念に沿った市政運営を行うた

めに、今後どのような計画が考えられるか

３ 分野別取り組みの中でジェンダー平等と女

性のエンパワメントとあるがどのように捉え

ているのか

市 長

地域医療について １ 市内地域医療の小児科の現状

２ 取手市の取り組み

市 長

５ 吉田 宏

議 員

消防体制・職場環境

について

１ 本部・署の体制

２ 救急・出場体制

３ 職員の体調管理

４ 地域防災と消防署と消防団の連携

市 長

６ 山野井 隆

議 員

取手駅周辺地区の活

性化について

１ ビジネスホテルの誘致

２ 東口バリアフリー化整備

市 長

魅力発信に東京藝術

大学ブランドの活用

を

１ 藝大ブランドのＰＲ連携

２ 藝大取手校地の活用

３ 市民参加による交流事業

市 長

来庁者へのサービス

について

１ 庁舎入口にウオーターサーバーの設置を 市 長



４

質問

順位

質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 を

求める者

７ 加増充子

議 員

平成31 年度予算編

成について

１ 任期最後の予算編成方針であり、市民の暮

らし最優先の予算編成方針を求める

（１）本予算編成方針は来年の市長選での市民

の審判を仰ぐことを前提としているのか

（２）３期12年の自己評価をどう考えるか

（３）人口減少・少子高齢化への対応

（４）通学路・生活道路など生活基盤整備促進

を求める

市 長

教 育 長

西口開発について １ 土地区画整理事業

（１）Ａ街区のビル解体計画の進捗について伺

う

（２）膨らみ続ける事業費に歯止めをかけるこ

とは、使用収益の開始しかない

２ 再開発事業

（１）再開発事業は撤回し、改めて関係権利者

との協議をすすめるべき

市 長



５

１１月２９日（木）

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

８ 佐藤 清

議 員

地域のコミュニティ

ーについて

１ ゆめみ野地区コミュニティーの在り方

（１）地区との連携

（２）集会所用地の協議経緯

（３）集会所の設置予定は

市 長

まちの活性化につい

て

１ 取手駅北土地区画整理事業

（１）交通広場などの整備計画

（２）Ａ街区（共同化）に参加しない意向のあ

る権利者への対応

２ 再開発事業（Ａ街区）

（１）進捗状況（権利者の意向）

（２）公共施設導入の検討状況

（３）事業協力者より提案された図書館の概要

市 長

９ 結城 繁

議 員

市内学校プールにつ

いて

１ 水泳授業の現状

２ 各学校におけるプールの老朽化と対策

３ 今後の方針

４ 使われていないプールの活用についての考

え方

市 長

教 育 長

たばこ問題について １ 禁煙や受動喫煙防止に対する取り組み

（１）市民の方々や職員への啓発

（２）学校教育での状況

（３）医療関係者との連携

（４）商工業者さんとの連携

市 長

教 育 長

消防団について １ 現状と課題

（１）第五分団がなくなっている状況を踏まえ

て組織の在り方をどのように考えるのか

（２）防災会との連携

２ 分団車庫や装備の更新

市 長



６

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１０ 池田 慈

議 員

台風災害について １ 取手市に被害をもたらした2018年台風の災

害状況(福祉施設・保育園・幼稚園など)

２ 一時待避所

３ 要配慮者の避難先

市 長

産前産後と終末期の

支援について

１ 産前産後の支援

（１）「祖父母と上手に子育て」について

（２）子育て支援センターなどの充実

（３）産前産後の家事支援

２ 終末期の支援、在宅医療・介護連携推進事

業の具体的取り組み

（１）地域の医療・介護資源の把握・更新時期

（２）在宅医療・介護連携の課題と対応・切れ

目のない医療・介護体制の確立

（３）医療・介護関係者の情報共有の支援

（４）在宅医療・介護連携に関する相談支援

（５）医療・介護関係者の研修

（６）地域住民への普及啓発

（７）在宅医療・介護連携に関する関係市町村

の連携

市 長

１１ 渡部日出雄

議 員

避難所の開設につい

て

１ 避難勧告発令時の対応

（１）指定地区避難所の開設

（２）避難所開設担当職員

（３）避難所の開錠

２ 非公立の避難所の開設

（１）学校法人との避難所開設交渉

市 長

避難所の運営につい

て

１ 地区自治会・自主防災会による運営委員会

２ 各地区自治会長・自主防災会会長への周知

３ 同一避難所への複数地区からの避難

市 長

非常時の給水体制に

ついて

１ 広域大震災時の給水体制

２ 給水の実施主体は

３ 県南水道企業団の非常時給水体制は

４ 取手市独自の非常時給水体制は

市 長



７

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１２ 遠山智恵子

議 員

放課後児童対策事業

について

１ 文部科学省所管の「放課後子ども教室」と

厚生労働省所管の「放課後児童クラブ」の一

体化は問題。本来の目的・活動内容に沿った

運営に分けるべき

２ 出入り口１カ所のクラブ室は早急に対処す

るべき

３ 藤代小のクラブは、大人数にもかかわらず

一部屋で過ごすには無理がある。対処するべ

き

市 長

教 育 長

農業問題について １ 取手の農業は、家族農業をはじめ地域の担

い手によって成り立っている。主食となる稲

作は自然環境を成し、遊水池（地）の役割と

しても意味がある。そうした農家の声を受け

止め、農政運営を

２ 農業公社の役割が重要になっている。現状

と課題、そして今後の方針を問う（鹿沼市農

業公社参考）

３ 価格保障と所得補償を国に求め、ＴＰＰ反

対の声を届けよ

４ 種子法に関し、県条例制定を求めよ

市 長

藤代駅北口駅前整備

について

１ まちづくりの視点から、平成26年度作成の

「藤代駅北口周辺地区整備計画報告書」との

整合性は

２ 安全安心な道路整備が求められてきただけ

に、突然の保育園設置に戸惑っていることは

否めない。今後は乳幼児を連れた親子も毎日

通行することになる。暫定工事でよいか

３ 県の意向は、あくまでも凍結されていると

はいえ都市計画決定されている以上、計画に

沿って取り組むとしている。見直すべき

市 長



８

１２月３日（月）

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１３ 阿部洋子

議 員

取手市子ども読書活

動推進について

１ 子ども司書事業への取り組み 教 育 長

防災について １ 防災行政無線の見える化で市民への情報提

供をより的確に伝えられるのではないか

２ シェイクアウト訓練の継続実施

３ 非常時の液体ミルクの使用

市 長

藤代エリアの各種健

診・検診会場の見直

しについて

１ 障害者福祉センターふじしろを会場として

実施されている健診及び検診を、藤代公民館

を会場として実施することを検討

市 長

障害者差別解消法に

基づく窓口サービス

の向上について

１ 手話通訳者の設置 市 長

１４ 小池悦子

議 員

「取手競輪場の公営

ギャンブルは廃止

し、文化やスポーツ

施設へ」活用転換す

べき

１ 賭博・ギャンブル

２ ギャンブル依存症と対策

３ ギャンブルが及ぼす青少年への影響

４ 公営ギャンブル

５ 平成31年度予算編成で掲げる『本市の魅力

度を高め、市内外の多くの方々に「住みたい」

「住み続けたい」と思われるような「選ばれ

るまち」としていく』ためにも、公営ギャン

ブル取手競輪場の活用転換

市 長

教 育 長

「取手駅東口のバリ

アフリー化の早期実

現へ」市長は公約を

果たすべき

１ バリアフリー化実現への努力

２ 公約を果たせない時の市長責任

市 長



９

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１５ 関戸 勇

議 員

市内のどこに住んで

いても安心して住み

続けられる町に

１ 人口減少地区でも地域の歴史や文化、絆を

大切にする施策を

２ 公共施設の集中ではなく、日常の生活圏を

重視すべき

３ 行政の地域化で、きめ細かな対応と防災や

コミュニティ活動の活性を

４ 住宅政策をつくり、市営住宅は拡充し、魅

力ある住宅に

５ 若者や子育て世代への家賃補助を行うべき

６ 大型開発は見直し、地域の道路改修など生

活基盤の整備を急げ

市 長

教 育 長

東海第２原発につい

て

１ 新たな動きのもと再稼働に反対すべき 市 長

１６ 落合信太郎

議 員

ふるさと取手応援寄

附金（ふるさと納税）

について

１ ふるさと取手応援寄附金の収支状況

２ 寄附金を増やす取り組み

３ 企業版、クラウドファンディング型ふるさ

と納税などの拡大

４ 返礼品に「見守りサービス」の追加

市 長

犬猫の飼い方、散歩

時のマナー、動物愛

護について

１ 現状と課題解決に向けた取り組み

２ 「イエローチョーク作戦」（犬のフン害対策）

導入

３ 災害時におけるペット対策

市 長

いじめ早期発見の取

り組みについて

１ いじめアンケート調査の現状

２ 効果的なアンケート調査

教 育 長

１７ 細谷典男

議 員

(一括質問)

平成28年度決算、産

業振興に要する経

費、旅費、普通旅費

の中の予備費から充

用した項目について

１ 普通旅費の使用目的、成果の詳細および関

連する事案を明らかにすること

市 長


